



À L'HONNEUR Samedi 26 juin, Jean-Pierre Muselier, maire de Saint-Myon, a remis la médaille de la famille française à Aurore Leviandier, pour avoir eu sept enfants.

Avec toutes nos félicitations.

## Interview de Laurette GRAND

Je m'appelle Laurette et je crochète !

J'habite dans le hameau de Parret et j'ai la trentaine. Eh oui le crochet n'est pas réservé qu'aux retraités !! (Mais je comprends pourquoi, j'aimerais bien être aussi à la retraite pour crocheter encore plus !).

J'ai commencé le crochet en fin 2019 après avoir vu les magnifiques créations faites avec amour et passion par une mamie pour ses petits-enfants. Un beau matin, je me suis réveillée avec une idée en tête : « Je veux aussi faire du crochet. » Et cette idée ne m'a plus lâchée.

Alors me voilà partie acheter un lot de crochets et du fil. Puis j'ai visionné des tutoriels sur Youtube : maille serrée, maille coulée, bride, demi-bride, double-bride, un jeté, brin avant, brin arrière, diminution, augmentation... Cela n'a pas été facile au début et ma patience a été mise à l'épreuve, mais je n'ai pas abandonné. Et je me suis lancée dans une création !!!



Mon premier projet c'était un Amigurumi. Amigurumi ? Quèsaco ?

Et oui, le crochet à son jargon ! Les Amigurumis sont des peluches réalisées au crochet, elles peuvent avoir plusieurs formes : animaux, gâteaux, hochets, objets du quotidien, etc... Je me suis donc lancée dans un cœur puis dans une petite tortue.

Quel bonheur de voir quelque chose naître sous mes doigts... J'ai alors des dizaines, puis des centaines, puis des milliers (j'exagère à peine) de projets en tête !

J'ai donc continué avec des chaussons pour ma maman, un hibou pour une exposition participative de la médiathèque de Combronde, « Les monstres des couleurs » de l'album jeunesse d'Anna Llenas pour ma belle-sœur institutrice. Et j'étais lancée : lapin, cheval, éléphant, dragon, étoile, fleur, bonnet, sac à main, coussins en tête de Panda, d'ourson, de licorne, bonnet de Noël etc.

Voilà comment je suis devenue passionnée de crochet.

Aujourd'hui le plus difficile dans le crochet c'est de décrocher...

## Ouverture de votre nouveau Centre-auto mobile Relax Auto

J'ai décidé de vivre de ma passion : la mécanique automobile.

Afin de renforcer le service à domicile sur notre village et ses alentours, j'adhère donc à un concept en expansion : un atelier mobile d'entretien et de réparation automobile.

Plus besoin de vous déplacer en garage, plus de soucis d'attente, j'interviendrai à votre domicile ou sur votre lieu de travail, et vous proposerai divers services tels que entretiens périodiques, freinage, pneumatiques, amortisseurs, échappement, distribution, etc...

**Renseignements : [gendre.damien@bbox.fr](mailto:gendre.damien@bbox.fr)**



## Le Mot du Maire

Chers amis,

Les feuilles des arbres tombent et nous sommes à l'époque des vendanges.

Après un été "désastreux", la météo nous prédit un automne agréable et chaud.

Ce nouveau numéro des échos de Saint-Myon a pour but de vous donner quelques informations sur la commune.

A ce titre vous avez également à votre disposition le site de Saint-Myon <https://www.saint-myon.com/> et également des informations sur Facebook.

L'épidémie du Coronavirus nous a tous séparés et depuis, la convivialité s'est arrêtée.

Le vaccin étant là nous allons pouvoir reprendre nos activités avec toujours les gestes barrières (lavage de mains, etc. ...) qui restent en vigueur.

L'équipe Municipale s'organise afin que cette fin d'année soit festive, pour se retrouver tous ensemble dans une ambiance chaleureuse.

Très cordialement,

Jean-Pierre Muselier



## ETAT CIVIL (de Mai à Septembre)

Nous sommes heureux d'accueillir :

Aedan RIGAUD BAFFIONI : 30/06/2021

Maël ENGLEDDOW : 09/07/2021

Jeanne BALLESTER : 15/06/2021

Arthur BOSLOUP : 13/09/2021

Nous regrettons le départ de :

Georges SUDRE : 22/08/2021

## JOURNEES PATRIMOINE

AkiArt a été invitée par la municipalité de Saint-Myon à exposer ses toiles, à la salle du conseil, dans le cadre des Journées du patrimoine les 18 et 19 septembre.

Victoire Blanzat, dite « AkiArt », est une jeune artiste amateur de 18 ans, habitante de Saint-Myon, étudiante à Godefroy-de-Bouillon à Clermont-Ferrand et qui souhaite intégrer l'école des Beaux-Arts une fois son brevet obtenu.

Pour l'aider à accomplir son rêve et vivre de son art, elle pourra compter sur la bourse du mérite obtenue grâce à une mention très bien lors de l'obtention de son CAP signalétique et décor. Elle a d'ailleurs été invitée à Lyon par le Conseil régional pour la remise de son diplôme.

Dès l'âge de 12 ans, elle s'intéresse au peintre Claude Monnet, elle travaille les formes et les couleurs à travers le dessin et le pastel, puis la peinture acrylique. Elle se cherche, et se tourne vers le portrait d'un style plus contemporain.

## Rencontre avec l'artiste

Pour l'examen final de son brevet des métiers d'art, il lui fallait un projet en relation avec un client. Elle est venue frapper à la porte de la mairie de sa commune en proposant de réaliser une toile avec une Marianne pour la salle du Conseil. Elle s'est inspirée de La Liberté guidant le peuple de Delacroix. AkiArt a passé plusieurs centaines d'heures sur son œuvre : une toile aux allures maniéristes surtout dans le travail des drapés.

70 visiteurs sont venus profiter de cette expo et certains ont acheté des tableaux.



# VOIRIE

## Aménagement de Sécurité, Carrefour de PARRET.

Le Département a arrêté le projet définitif, avec modification du tracé de la RD223 et déplacement du carrefour rue Félix Lefaure.

Création d'un passage piétons avec visibilité normalisée pour 70 km /h.

Arasement des bûtes de chaque côté de la RD pour permettre une meilleure visibilité pour la sortie des véhicules des rues des Varennes et Félix Lefaure.

Les travaux devraient débuter à l'Automne.

Le coût est pris en charge à 100% par le Département.



## ASSOCIATION LES AMIS DE SAINT MEDULPHE

Cette association a été créée en 2018 dans le but d'œuvrer à la protection, la remise en état et en valeur du petit patrimoine de notre commune ainsi que pour notre l'église de St-Myon, d'où vient le nom de Médulphe, en particulier en ce qui concerne la part non classée monument historique (objets, mobiliers etc ....).

Depuis la création de l'association en 2018, les activités ont été les suivantes :

- Visite des sources et Exposition dans l'église des objets liturgiques et habits sacerdotaux, dans le cadre des journées européennes du patrimoine en septembre 2018.

- Au cours de l'année 2019, inventaire détaillé du petit patrimoine de Saint-Myon (état et proposition de restauration).

- Exposition à la salle de la Mairie « Saint-Myon d'hier et aujourd'hui » : reproduction de cartes postales anciennes et photos actuelles des mêmes lieux, dans le cadre des journées européennes du patrimoine en septembre 2019.

Un nouveau bureau a été élu lors de la dernière A.G. le 12/03/2021

- Président : Paul Lasset
- Vice-président : Gilles Peiny
- Trésorier : Georges Peyrin
- Trésorier adjoint : Jean-Claude Gisset
- Secrétaire : Tim Ream
- Secrétaire adjoint : Joël Baraduc

Cette association récente a été elle aussi mise en sommeil pendant la période du confinement. Son activité va reprendre très prochainement.

Pour tous renseignements : M. LASSET : 06 77 32 13 03  
Mairie : 04 73 33 31 54

N.B. : Dans la perspective de la réalisation d'un recueil photos sur notre commune, nous aurions besoin de photos "d'archives": maisons, travaux des champs, paysages, fêtes du village, école, etc..... Ces documents seraient, bien sûr, seulement empruntés pour les copier ou les scanner et rendus aux personnes.

Ce recueil serait édité et gardé en Mairie, donné aux archives Départementales et, proposé à la vente aux habitants. Les fonds récoltés serviraient aux travaux de réparation du petit patrimoine.

Pour contact et renseignements s'adresser à :

Mme E. Jacquot : 06 33 80 86 64 - mail : [e.palpa@yahoo.fr](mailto:e.palpa@yahoo.fr)

## SAINT MYON COUNTRY

Au grand bonheur de tous, le club a repris ses cours de danse country.

Peut-être souhaitez-vous nous rejoindre ? Vous pouvez aussi, simplement, venir assister à 2 ou 3 séances pour mieux vous rendre compte, savoir si cette danse vous plaît et tester l'ambiance. Vous verrez que tout se passe dans la bonne humeur mais aussi avec le souci de progresser. Nous vous accueillerons avec plaisir.

Les cours ont lieu à la salle des fêtes de Saint-Myon :

les lundis de 18h à 19h : cours des débutants  
de 19h à 20h : cours des novices  
de 20h à 21h : cours intermédiaire

Les mardis sont consacrés à des révisions de 18h à 20h .

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter la présidente : Josette Pinaud au 06 61 56 96 86

## LES VENDANGES de SAINT MYON

Mercredi après-midi 22 septembre, sous le soleil retrouvé, les vendangeurs en culottes courtes, une douzaine d'enfants de St-Myon, se sont retrouvés au Ronchalon, pour ce premier jour d'automne. Les raisins étaient magnifiques et bien sucrés pour certains, donc bon à manger en fruits. Les autres cépages ont été cueillis par les petites mains habiles avec les "vendangettes" prêtées pour l'occasion.

Après la cueillette, tout ce petit monde mis la main dans le bac, et non le pied, pour fouler les raisins mis ensuite dans le pressoir pour extraire le bon jus.

Le goûter, offert par le Comité des fêtes, fut bien vite englouti par ces vaillants travailleurs qui repartirent avec leur bouteille de jus de raisins comme récompense!!!!



## LES ASSOCIATIONS de SAINT MYON

### COMITE DES FÊTES

Depuis 2020 notre comité n'a plus d'activité, cause « COVID 19 ». 2021 est déjà bien entamée. Une assemblée générale est prévue le 30 septembre prochain : ce jour renouvellement du bureau et décisions à prendre pour la fin de l'année : Arbre de Noël ? – Noix ? Espérons que 2022 reparte dans de bonnes conditions !!!

Le président : Paul LASSET

Tel : 04 73 33 35 80 ou 06 77 32 13 03



### MOTO CLUB DES CHAVADES

A cause de ce méchant CORONA, comme tous les autres clubs, les motards sont au repos depuis mars 2020 date du dernier fameux « Repas pieds de cochon, cuits au four banal de Parret ». Ce n'est pas un repos complet, les membres continuent leur entraînement par petit groupe. C'est difficile d'abandonner complètement cette activité de découverte de nos Combrailles, et ce sport riche en efforts physiques et en adrénaline.

Nous comptons bien en 2022 pouvoir reprendre pleinement nos entraînements et réorganiser notre manifestation annuelle attendue par tous. A bientôt.

Le président : M. GUILLON

Tel : 06 24 27 16



### CLUB SAINT MYON LOISIRS-ENSEMBLE

Plus d'un an et demi que le club Loisirs Ensemble a fermé ses portes. Les adhérents sont impatients de se retrouver, mais pendant cette période ils ont eu des nouvelles du club. Nous avons proposé la réouverture du club, le vendredi 17 septembre 2021 de 14h30 à 18h pour les jeux (pass sanitaire obligatoire) et le lundi 20 septembre pour les activités couture. En espérant une bonne reprise et de nouvelles adhésions.

La présidente : Nicole GISSET



### VOL QUAND MÊME

Il n'a pas été possible de rééditer pour le moment les 24h du Myon. En cause: les protocoles sanitaires demandés. L'équipe Vol Quand Même reste dans les starting-blocks pour organiser un retour mémorable de cette course mythique et des concerts en plein air.

Contact [vqm@hotmail.fr](mailto:vqm@hotmail.fr)



### LA SOCIÉTÉ DE CHASSE DE SAINT MYON

**Le bureau** composé de : John Brihat, Secrétaire-Trésorier, Nicolas Fontaine, Vice-Président, Henri Fradetal, François Michel, Stéphane Grand, Jean-Pierre Muselier, Maire de Saint-Myon, Michel Parret, Président, a le plaisir d'inviter tous les habitants de la Commune de Saint-Myon de bien vouloir réserver la date du **Samedi 13 Novembre** de cette année (à l'heure de midi).

En effet, ce jour-là, la société de chasse de Saint Myon servira un sanglier en barbecue à l'intérieur ou devant la salle des fêtes de Saint Myon. Souhaitons qu'il fasse beau et que nous puissions manger dehors. Sinon, nous servirions le repas à l'intérieur de la salle, et en ce cas, le pass sanitaire deviendrait obligatoire, si cela existe encore. Renvoyez un mot en Mairie pour réserver votre ou vos places car seules les premières inscriptions seront retenues.

Le président : Michel PARRET

## STATION D'EPURATION

Notre Ancienne station d'épuration des communes d'Artonne et ST Myon a été remplacée par un poste de Refoulement et un bassin d'orage.

Nous sommes maintenant raccordés à la station des Martres sur Morge avec 12 autres communes (Artonne, Beauregard-Vendon, Chambaron sur Morge, Davayat, Gimeaux, Yssac-la-Tourette, Le Cheix sur Morge, les Martres sur Morge, Les Grosliers (Châtel-Guyon), Prompsat, Teilhède, Varennes sur Morge. Le Syndicat Intercommunal Assainissement Morge et Chambaron assure la gestion.

Les travaux sont maintenant terminés, il ne reste plus que l'engazonnement, la réfection du chemin et la plantation d'une haie le long du chemin.



## QUELQUES CHIFFRES

Depuis le 1er janvier 2021, l'évolution des constructions continue sur notre commune .

⇒ Les C.U. ( Certificat d'Urbanisme ) : 16

⇒ Les D.P. ( Déclaration Préalable ) : 18

⇒ Les P.C. ( Permis de Construire ) : 10

## NETTOYAGE DE LA MARE DE PARRET

Sous un soleil bien présent, le mercredi matin 08 septembre 2021, une vingtaine de bénévoles pleins de bonne humeur et très motivés ont nettoyé la mare de Parret.

Performance réalisée en 2 heures seulement !!!

Grâce à cette intervention, notre mare va pouvoir retrouver sa biodiversité originelle. Au cours de cet arrachage des roseaux (typhas) des tritons crêtés ont été observés.

Pour clôturer ce bon moment de convivialité organisé par le Conservatoire d'Espaces Naturels d'Auvergne un pique-nique a été offert par la commune.

AVANT



PENDANT



EN....FIN !!!



## La commission JEUNESSE – CULTURE – SPORT

### L'AIRE DE JEUX DE PARRET OFFICIELLEMENT OUVERTE

Les travaux concernant la mise en place de l'aire de Jeux à Parret sont terminés. Après l'aval de la société « Sécurijoux », le parc est ouvert depuis le 6 août pour la joie des plus petits. Les jeux étant accessibles pour les enfants de **1 à 6 ans**, merci de bien vouloir respecter cette tranche d'âge. Merci également aux automobilistes de ralentir aux abords de cette aire de jeux.



### PIQUE-NIQUE



Vous pouvez partager un moment de convivialité autour d'un repas aux abords de la Morge grâce à deux tables de pique-nique récemment installées ainsi qu'une troisième à l'aire de Jeux de Parret.



### AMENAGEMENT DU TERRAIN DE CROSS

Mis à la disposition par la mairie depuis maintenant 5 mois, le terrain de cross, situé au lieu-dit « La Noyeraie », a subi différents aménagements. A la force des bras de nos jeunes St Myonnais, différentes pistes, bosses et tremplins ont été réalisés.

Nos riders en herbe se font une joie de dompter ces obstacles.



## MEDIATHEQUE COMBRONDE

Le Pass Sanitaire obligatoire lors de votre venue (majeurs uniquement). **Merci de votre compréhension !**

Place Maréchal Fayolle  
63460 Combronde  
Tél : 04.73.33.35.76  
mail : [mediatheque-combronde@comcom-csm.fr](mailto:mediatheque-combronde@comcom-csm.fr)  
Site : [csm.bibli.fr](http://csm.bibli.fr)

**Horaires d'ouverture :**  
Lundi : 15h-18h30  
Mercredi : 10h-12h et 13h-18h30  
Jeudi : 10h à 12h  
Vendredi : 14h-18h30  
Samedi : 9h-12h

## HORAIRES DE BUS à COMBRONDE



Vous pourrez trouver Les horaires des bus entre COMBRONDE et CLERMONT sur le site :  
[https://www.auvergnerhonealpes.fr/uploads/TransportInterurbain/2f/179\\_814\\_ligne-60-horaires-2021-2022-combronde-clermont-ferrand-car-puy-de-dome.pdf](https://www.auvergnerhonealpes.fr/uploads/TransportInterurbain/2f/179_814_ligne-60-horaires-2021-2022-combronde-clermont-ferrand-car-puy-de-dome.pdf)

Depuis le 1er juin 2020, la Région organise et prend en charge le transport des élèves du Puy-de-Dôme. Le transport scolaire des élèves en situation de handicap reste la compétence du Département.

Vous trouverez à partir du lien suivant les différents horaires :

[https://transportscolaire.puydedome.auvergnerhonealpes.fr/craura\\_63/horaires/](https://transportscolaire.puydedome.auvergnerhonealpes.fr/craura_63/horaires/)

## MICRO-CRECHE INTERCOMMUNALE

### Pour les nos petits bouts

Suite l'invitation du président de la Com. Com. Combrailles Sioule et Morge , Sébastien Guillot, notre Maire Jean Pierre Muselier, notre 1<sup>er</sup> adjoint Paul Lasset et notre conseillère municipale Stéphanie Névoltry, membre de la Commission jeunesse et Sport, ont participé à l'inauguration de l'extension de la micro-crèche intercommunale « Le jardin des coccinelles », située à Davayat. Un agrandissement de 30 m<sup>2</sup> et des aménagements extérieurs ont été réalisés. L'architecture du bâtiment vise à optimiser les apports solaires et éviter les déperditions de chaleur et ainsi limiter la consommation énergétique globale du bâtiment.



Cette micro-crèche, inaugurée en 2014, reçoit les enfants âgés de 10 semaines à 4 ans. Elle propose de l'accueil régulier ou occasionnel.

L'équipe encadrante est composée de 4 professionnelles de la petite enfance (éducatrice de jeunes enfants, auxiliaires de puéricultrice ou encore assistante petite enfance titulaire du CAP petite enfance).

La tarification est calculée en fonction de vos ressources et du nombre d'enfants à charge (barème national fixé par les Allocations familiales).

La Communauté de Communes Combrailles Sioule et Morge en assure la gestion.

Pour plus de renseignements :  
Téléphone : 04 73 33 99 37  
E-mail : [microcreche@comcom-csm.fr](mailto:microcreche@comcom-csm.fr)

